
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

AÑO XXIIi: No. XIX 7 mayo 2023 
¡Felicidades a las mamás! 

Acción de Gracias 

Por la suave transparencia de la mañana, Te damos gracias, oh Dios. 

Por la orquesta de trinos entre los ramales, Te damos gracias, oh Dios. 

Por la serenidad de la montaña en el amanecer cargado de vida y de perfume, 

Te damos gracias, oh Dios. 

Porque estamos de pie frente a la luz con que lo inundas todo, Te damos 

gracias, oh Dios. 

Porque la vida se renueva con cada amanecer, Te damos gracias, oh Dios. 

Porque lo luminosos de esta mañana Tuya nos invade el alma como una 

caricia, Te damos gracias, oh Dios. 

Por las nuevas oportunidades que nos das con cada día nuevo, Te damos 

gracias, oh Dios. 

Nuestra alma es como un santuario de voces que se elevan en coro para darte 

gracias, Padre. 

Francisco E. Estrello 

 

 

 

 



LA FAMILIA DE DIOS TIENE UN PROPÓSITO 
2 Corintios 6:16-17 

 
 1. Propósito familiar. 1 Pedro 2:9, “Mas vosotros sois linaje escogido, real 
sacerdocio, nación santa, pueblo adquirido por Dios, para que anunciéis las virtudes 
de aquel que os llamó de las tinieblas a su luz admirable;” Todo tiene un principio, eso 
es algo que Dios ha establecido siempre, todo principio es para adorar reconociendo 
que Él lo ha permitido, Ez 36:26, Él es el autor de ese inicio porque existe un propósito 
claro para ello, y por supuesto el propósito también es para glorificar su nombre. 
Formar parte de la familia de Dios viene con muchas bendiciones que llevan a cumplir 
con gratitud y con gozo la obra divina en nuestra vida. El apóstol Pedro enfatiza, pero 
a la vez enseña que todo lo que pertenece a Dios es hermoso, ya que: hay una 
diferencia evidente y especial en ello porque la maldad ahora es bondad, la 
irreverencia es ahora servicio, la lejanía es ahora cercanía, el libertinaje es ahora 
dependencia total a Él. La respuesta al estímulo divino anuncia si hemos 
correspondido a la distinción de lo alto, la diligencia de nuestro servicio anuncia el 
contentamiento de nuestro ministerio, la búsqueda de la santidad anuncia lo cerca 
que deseamos estar de Dios, la identidad que proyectamos anuncia el nombre de 
nuestra familia.     
             
2. Propósito personal. Juan 15:8, “En esto es glorificado mi Padre, en que llevéis 
mucho fruto, y seáis así mis discípulos.” Cuando pertenecemos a una familia tenemos 
una responsabilidad personal, hay deberes que de manera individual debemos 
cumplir para fortalecer a la familia. “Una familia progresa cuando los miembros de 
esta trabajan.” Hay una realidad bíblica importante para el propósito en la vida 
cristiana, y esta es que: el trabajo en la familia de Dios demanda amor por parte de 
cada uno de sus miembros, Jn 13:35, hay otra realidad bíblica igual de importante en 
propósito de la vida cristiana y esta habla del tipo de unión que tiene la familia de 
Cristo, 1 Cor 12:27, es cierto que en el cuerpo de Cristo cada miembro tiene su 
función, pero todo debe originarse en la parte individual que es el discipulado, Mat 
28:19, porque significaría que la voluntad de Dios se está cumpliendo y porque así 
aceptaremos el propósito personal que tenemos en el cuerpo de Cristo para dar fruto. 
1 Cor 12:17. El fruto que el discípulo está llamado a dar, es un fruto espiritual porque 
este debe de estar alineado a los mandamientos de Dios, que a su vez apuntan a la 
vida en comunidad, pero una comunidad espiritual en todo momento: amar a Dios y 
amar al prójimo son solo posibles si entendemos que cada parte del fruto del espíritu; 
amor, gozo, paz, paciencia, benignidad, bondad, fe, mansedumbre, templanza, es 
para cumplir con el propósito principal de nuestra vida; glorificar al Padre celestial.  
              
3. Propósito para todos. Hebreos 12:14, “Seguid la paz con todos, y la santidad, sin 
la cual nadie verá al Señor.” Ya hay mucha violencia y destrucción, ya existe mucho 
dolor y aflicción, ya tenemos suficiente incertidumbre y descontrol, y el cristiano no 
puede contribuir a que todo lo anterior se incremente, porque no anunciamos que 



seguimos en las tinieblas, anunciamos que ahora vivimos en la luz admirable, porque 
hemos visto al Señor obrar en nuestra vida, Jn 20:21, “Entonces Jesús les dijo otra 
vez: Paz a vosotros. Como me envió el Padre, así también yo os envío.” Y eso 
nos deja con el propósito de contribuir con lo que nuestro Salvador provee, sería más 
que contradictorio que hayamos recibido paz y no la sigamos y seamos agentes 
provocadores de intranquilidad, no es que dejemos de hacer el mal, es que 
simplemente la paz, que solo Cristo puede dar, nos deja con el propósito de extender 
la familia de Dios, y eso no se consigue criticando destructivamente, atacando 
violentamente, causando dolor, apoyando el descontrol, la paz es para vivir en 
santidad y no preocuparnos por el mal, pero si ocuparnos por la benignidad, y lo 
comprueba la declaración universal; “todos”, así como el amor es importante para 
todo, la paz lo es también, la paz es parte del fruto del espíritu y estamos llamados a 
llevarla a todos, por ello quien pertenece a la familia de Dios sabe que la paz inicia en 
el hogar, y los primeros beneficiados de esa paz celestial deben ser todos los que 
viven a nuestro alrededor para que después todos los que aún no habitan bajo un 
hogar santo reciban esa paz por igual, Salmo 91:1.    

4. Propósito presente.  Filipenses 3:13, “Hermanos, yo mismo no pretendo haberlo 
ya alcanzado; pero una cosa hago: olvidando ciertamente lo que queda atrás, y 
extendiéndome a lo que está delante,” Cada hermano en la familia de Dios debe estar 
velando por el presente de sus familiares espirituales y seguir orando a Dios por su 
crecimiento propio, eso es parte de sembrar y regar y en términos muy básicos, es 
parte de atender a la voluntad de Dios. Fil 3:8, el verdadero crecimiento está en no 
anhelar lo que ya ocurrió, y mejor apreciar lo que el Señor nos permite vivir ahora; dar 
gracias por lo que hemos tenido y sobre todo, por quien ha estado presente en 
nuestras vidas, porque ellos son parte de nuestra familia, y son ejemplo a seguir, han 
sido de bendición en nuestro andar diario, nos han enseñado a extender los brazos y 
a buscar lo postrero, pero estoy seguro de que ellos también quieren que tomemos 
nuestras propias decisiones y crezcamos en el Señor, que continuemos con nuestro 
propósito en el presente para que los brazos de otros se extiendan por igual en su 
momento. Esa es la esencia de ser parte del pueblo de Dios, si estamos llamados a 
hacer tesoros en el cielo, Mat 6:19-20, y el propósito de ello es para que dejemos 
herencias para el cielo de igual forma. Los que son parte del pueblo de Dios 
perseveran para dar ejemplo, y para asegurarse de que sus pares tengan por pérdida 
todo lo anterior, y crezcan teniendo como meta lo que está por ocurrir. No se trata de 
borrar los años o a las personas previas, de hecho, todos tenemos un pasado, pero 
no debemos dejar que el pasado nos tenga a nosotros, no se trata de olvidar las obras 
previas, se trata de conmemorarlas en obediencia y en mayordomía en espera de lo 
postrero. En palabras de un reconocido pastor: “encontraremos nuestro propósito en 
la vida cuando pongamos a Dios primero”. Que el Señor nos permita cumplir con 
nuestro propósito como Su familia. Amén.    

Iglesia Bautista Sinaí de Coyoacán 
Pastor Francisco Hernández CdMx. Mayo 7, 2023 



Lo que hablamos asegura una consecuencia 
Santiago 3:2-11 

Es de llamar la atención que hay varios temas que enfatiza Jacobo, como la fe, que 
es la médula de toda la epístola, pero hay uno, que al momento repite en cada uno 
de estos primeros 3 capítulos: el hablar por hablar, o el problema que tenemos con la 
lengua.  
 
1.  UN PROBLEMA GENERAL DE LA HUMANIDAD  

Lo primero que debemos notar, es que Jacobo reconoce que es un problema de 
todos, y lo deja más que marcado en su texto, porque él mismo se incluye. [Versículo 
2] “Porque todos ofendemos muchas veces.” Y lo enfatiza, no sólo ofendemos una 
vez, sino “muchas veces”. A lo largo de nuestra vida, no nos equivocaremos una vez, 
sino afirma Santiago “en variadas ocasiones”. Y es de llamar la atención que el medio 
hermano del Señor, siendo un siervo de Dios, no alardea de que él está libre de 
pecado. Por el contrario, también se reconoce culpable “TODOS OFENDEMOS”, ahí 
claramente se apunta también.  
Sin embargo, hace una aclaración “… Si alguno no ofende en palabra, éste es varón 
perfecto, capaz también de refrenar todo el cuerpo.” Habrá la excepción, señalando a 
una característica especial: “perfecto”. Esta palabra no se refiere a ser impecable o 
no equivocarse. Más bien, se refiere a “MADUREZ”. La persona que es madura, se 
sabrá refrenar, y será capaz de gobernar o gestionar bien todo su cuerpo.  
 
2. LO QUE HABLAMOS ESTABLECE UNA DIRECCIÓN 

Ahora bien, Santiago es tan práctico que primeramente nos pone dos ejemplos de lo 
que hace la lengua, y en seguida pone tres consecuencias. 

A) El caballo.  

B) Las naves.  

¿Qué busca Jacobo enseñar a los judeo-cristianos al mencionarles estos dos 
ejemplos? 
Hay dos palabras clave que usa: La primera (verso 3 “dirigimos”, la puede notar ahí 
en su Biblia), la segunda es, (verso 4 “gobernadas”), son dos ideas bien claras y 
precisas. Al parecer podríamos considerar como sinónimos, de hecho, en el griego se 
utilizan como sinónimo, la pequeña “gran” diferencia es que la primera solo nos habla 
de una dirección, la segunda nos habla no sólo de dirigir, o dar dirección, sino 
también de estar sobre los demás para decidir. No obstante, en el griego, Jacobo usa 
esta misma palabra “metágo” que se puede traducir como llevar, arrastrar, traer, 
conducir.  
Finalmente, lo que Santiago quiere decir es que la lengua o lo que decimos 
propiamente al usar la lengua: lleva, arrastra, conduce o gobierna y por lo tanto dirige 
a un lugar en particular.   
 
 



3. LO PELIGROSO DE LA LENGUA 

Todos queremos hablar u opinar de cualquier tema, la mayoría tenemos la imperiosa 
necesidad de expresarnos mediante nuestra boca. Y el problema no es el hablar en 
sí, sino, más bien, lo que decimos, las palabras que utilizamos que tienen su origen 
dentro de nosotros. Y sobre esto, el Señor Jesús dijo algo muy directo a los fariseos: 
Mateo 12:33-37. El problema no es que hables mucho, sino más bien, el problema 
son las palabras que salen de tu corazón.  
Lo que traemos dentro de nosotros, es lo que nos gobierna y nos hace decir todo 
aquello de una forma tal, que puede producir varias situaciones, y Santiago las 
expone: 

A) Verso 5 y 6: “Así también la lengua es un miembro pequeño, pero se jacta de 

grandes cosas. He aquí, ¡cuán grande bosque enciende un pequeño fuego! 6 Y 

la lengua es un fuego, un mundo de maldad.” La lengua es de los miembros 

más pequeños, pero con una terrible eficacia para quemar todo a su paso.  

B) Verso 6 “La lengua está puesta entre nuestros miembros, y contamina todo el 

cuerpo, e inflama la rueda de la creación, y ella misma es inflamada por el 

infierno.”  

C) Verso 8 “pero ningún hombre puede domar la lengua, que es un mal que no 

puede ser refrenado, llena de veneno mortal.” Por más que aseguremos que “es 

que yo no lo dije con esa intención”. Siempre hubo una intención contumaz de 

decir las cosas como las sentimos, no importando pisotear, ningunear, o herir a 

la persona que aparentemente “amamos”. ¿Por qué? Porque la lengua está 

llena de veneno mortal.  

D) Finalmente, dice en los versos 9 y 10: “9 Con ella bendecimos al Dios y Padre, 

y con ella maldecimos a los hombres, que están hechos a la semejanza de Dios. 

10 De una misma boca proceden bendición y maldición. Hermanos míos, esto 

no debe ser así.” Esto tiene varias aplicaciones, desde aquellos que eran muy 

groseros y que lamentablemente lo siguen haciendo.  

4. EL REMEDIO PARA DOMAR LA LENGUA 

¿Qué se hace en estos casos? Dice el pasaje en Mateo 12: “34 ¡Generación de 
víboras! ¿Cómo podéis hablar lo bueno, siendo malos? Porque de la abundancia del 
corazón habla la boca.”  
El problema finalmente, no es de la lengua. Se trata de un problema cardiaco. Dice el 
Señor Jesús “Porque de la abundancia del corazón habla la boca.” Entonces, por más 
que nos laven la boca con jabón o por más bofetadas que nos den, no van a solucionar 
nada. Porque el problema está más allá de sus cuerdas vocales y lengua, viene desde 
adentro. Y si usted tiene ese problema, la buena noticia es que llegó al lugar correcto 
en dónde puede ser curado. Porque nuestro Dios dice en: 



• Mateo 15:19 “Porque del corazón salen los malos pensamientos, los 

homicidios, los adulterios, las fornicaciones, los hurtos, los falsos testimonios, 

las blasfemias.” 

• Ezequiel 11:19 “Y les daré un corazón, y un espíritu nuevo pondré dentro de 

ellos; y quitaré el corazón de piedra de en medio de su carne, y les daré un 

corazón de carne,” 

Si tenemos un corazón nuevo, un corazón sensible, un corazón transformado por el 
Señor, las cosas serán nuevas, y todo lo que salga de nuestra boca, será de bendición 
y edificación en donde nos paremos. Pero, eso solo lo puede hacer Dios.  

En gran parte se nos conoce por el modo de hablar. Lo que decimos ofrece a los 
demás una buena idea de lo que somos en realidad. Este principio se aplica a las 
cosas buenas, así como a las pecaminosas, pero aquí el énfasis de Santiago es 
únicamente en los aspectos negativos de nuestro hablar, como chisme, calumnia, 
acusaciones falsas, mentiras, lenguaje grosero, cuentos vulgares y otros pecados de 
la lengua, que pueden destruir la vida de personas, familias, escuelas, iglesias y 
comunidades. 
Si queremos cambiar todo eso, debemos rendirnos a nuestro Dios y entregarle 
nuestro corazón para que lo cambie, no que lo adecue, necesitamos forzosamente 
nacer de nuevo, para tener un corazón también “nuevo” y eso, solo lo puede hacer el 
Señor mediante el milagro de la salvación. Tu tienes la oportunidad hoy de pedirle a 
Jesús que te tome en sus manos y te haga una nueva creatura. No lo dejes pasar.  
 

Iglesia Bautista Sinaí de Coyoacán 
David Mata González. CdMx. Mayo 07, 2023 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

Lectura de la Biblia en un año 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Lunes 8 Hebreos 3:1-4:13 / Génesis 48 / Salmos 38 

Martes 9 Hebreos 4:14-6:12 / Génesis 49-50 / Salmos 39 

Miércoles 10 Hebreos 6:13-20 / Éxodo 1-2 / Salmos 40 

Jueves 11 Hebreos 7 / Éxodo 3-4 / Salmos 41 

Viernes 12 Hebreos 8 / Éxodo 5:1-6:27 / Proverbios 1 

Sábado 13 Hebreos 9:1-22 / Éxodo 6:28-8:32 / Proverbios 2 

Domingo 14 Hebreos 9:23-10:18 / Éxodo 9-10 / Proverbios 3 



 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

A todas las mamás las invitamos a bajar al lobby a 
tomarse una foto  

 
 
 

 

 
 
 

 
Tendremos la 

conferencia “El 
diseño de Dios para 
el matrimonio” el 27 
de mayo de 9 am a 2 

pm. 
 

 

Conferencia 
  

Retomamos las 
conferencias el 

domingo 14 y el 21 de 
mayo acerca de “El 

hijo y sus emociones” a 
las 6 pm. 

Culto 

Vespertino  

 
Si gusta tener alguna 

consejería o visitación 
por parte de los 
pastores puede 

contactar a la asistente 
pastoral 

Consejería y 

visitaciones 


